

**Kommuniqué zu den Empfehlungen des Politbüros
zur Verbesserung der wissenschaftlichen Arbeit
und der weiteren Entwicklung
der Deutschen Akademie der Wissenschaften zu Berlin**

Die großen Traditionen der deutschen Wissenschaft, die hohe Entwicklung der Technik in Deutschland und die nationalen Aufgaben der Deutschen Demokratischen Republik verpflichten zu hervorragenden Leistungen auf allen Gebieten des wissenschaftlichen Lebens. Daher hat das Politbüro in mehreren Beratungen zu den Aufgaben der Wissenschaft in der Deutschen Demokratischen Republik, insbesondere zur weiteren Entwicklung der Deutschen Akademie der Wissenschaften zu Berlin, Stellung genommen.

Das Politbüro hält es für erforderlich, daß eine engere Verbindung zwischen den wissenschaftlichen Einrichtungen der Akademie und allen Zweigen der Volkswirtschaft hergestellt wird. Die Ergebnisse der Forschungsarbeit wurden bisher für die Entwicklung der Volkswirtschaft zuwenig ausgewertet, besonders im Hinblick auf die Entwicklung einer den wissenschaftlichen Erkenntnissen entsprechenden hohen Technik. Es wird daher notwendig sein, die Planung der Forschungs- und Entwicklungsarbeiten und die Methode der Einführung wissenschaftlicher Erkenntnisse in die Praxis zu überprüfen und unter Mitwirkung der Fachministerien und der Deutschen Akademie der Wissenschaften zu verbessern.

Besondere Aufmerksamkeit lenkt das Politbüro auf die weitere Entwicklung der Naturwissenschaften, vor allem der Physik und Chemie, als Voraussetzung für die Entwicklung der Technik, der Landwirtschaft und des Gesundheitswesens und damit für die ständige Verbesserung des Wohlstandes unseres Volkes.

Das Politbüro empfiehlt daher den Instituten der naturwissenschaftlichen Klassen der Deutschen Akademie der Wissenschaften, neben der Erweiterung der naturwissenschaftlichen Erkenntnisse stärker als bisher auch Arbeiten für die stetige Verbesserung der Qualität der industriellen Erzeugnisse und für die Steigerung der Arbeitsproduktivität durchzuführen.

Auf Grund der erhöhten Anforderungen, die bei der Lösung der nationalen Aufgaben unseres Volkes an die Gesellschaftswissenschaften